

Biodiversidad en los montes de Málaga

Realizado por: Nuria Rando Rando; Manuel Fernández Chinchilla; Alejandro Rando Pérez.

1 BCS - I.E.S Bezmiliana Rincón de la Victoria - Málaga



Alcornoque:
Es un árbol de copa irregular y amplias ramas. Lo más peculiar es su corteza, color pardo rojiza, bastante gruesa y que se desprende fácilmente, de ésta se extrae el corcho. El fruto son las bellotas.



Algarrobo:
árbol perenne, de tronco grueso y follaje denso. Las hojas, muy pequeñas, producen unas legumbres purpúreas (las algarrobas), dentro de las que se encuentran una pulpa azucarada que envuelve 10 o 16 semillas. Flores diminutas, amarillo-verdosas.



Coscoja:
Es un arbusto, de hoja perenne y verde todo el año. Tiene hojas sencillas, alternas, membranosas que caen rápidamente, rígidas, lampiñas por las dos caras, con el margen ondulado y armado de dientes espinosos. El fruto es una bellota.



Pino Piñonero:
El pino piñonero puede tener más de 25 metros de altura, con un tronco único, rectilíneo y vertical que se eleva sin ramificaciones en su primera mitad o más arriba. Las piñas son ovalo-esféricas de entre 10 y 15 cm de longitud.



Lentisco:
Se trata de un arbusto, 1 a 5 m de altura, Hojas alternas, coriáceas y compuestas paripinnadas, Presenta flores muy pequeñas, el fruto es llamado drupa.

Madroño:
Árbol de hoja perenne de entre 5 a 15 m de alto, el tronco es rojizo y agrietado, corto, con copa espesa y redondeada. Las hojas son grandes y verdes, con el borde serrado, lisas, brillantes y sin pelos. Las flores son entre blanco y verdosas.



Pino Carrasco:
Puede alcanzar los 20 m de altura. Tronco macizo y tortuoso, de corteza gris rojizo y copa irregular. Muy resistente a la aridez. Está presente en bosques secos, de tipo mediterráneo.

FLORA

FAUNA



Águila calzada:
Es una rapaz diurna que puede adoptar dos fases de coloración diferentes en su plumaje, una fase clara y otra oscura. Tiene una cabeza ancha y redonda, que presenta un pico poderoso. Se alimenta principalmente de reptiles y pequeños pájaros.



Águila culebrera: Rapaz de tamaño considerable. Vuelos batidos lentos y profundos. El dorso es de un pardo grisáceo, cabeza clara. Las partes inferiores son blancas con estrías más oscuras. La cola de color pardo por arriba y clara por debajo presenta 3 o 4 bandas transversales oscuras. Las piernas y garras desprovistas de plumas.



Azor: Son temibles y feroces cazadores, es especialmente rápido y preciso. Captura especies de tamaño medio, y su larga cola le permite efectuar bruscos cambios de rumbo. Por encima, pardo-grisáceo apizarrado; por debajo blanco rayado; cola barrada de oscuro; pico oscuro con cera amarilla; iris anaranjado.

Búho real: Es un ave rapaz nocturna, de gran tamaño. Se caracteriza por sus dos mechones de plumas a los lados de la cabeza, la línea en forma de V entre los ojos (iris naranja), el vientre pálido y listado y el dorso jaspeado y oscuro con manchas claras. Su vuelo es directo, potente y con planeos frecuentes. Su voz es un aullido profundo.



Camaleón: Son pequeños reptiles escamosos. Son famosos por su habilidad de cambiar de color según las circunstancias, por su lengua rápida y alargada, y por sus ojos, que pueden ser movidos independientemente el uno del otro. Es una especie en peligro de extinción.



Comadreja: es un carnívoro pequeño, de cuerpo alargado y esbelto, cabeza aplanada y achatada, ojos pequeños, cola larga de color uniforme, y patas cortas y redondas. Sus movimientos son ágiles y nerviosos. Su parte superior va desde el marrón oscuro al color canela y la inferior es blanca.

Garduña:
Se trata de un mamífero carnívoro de mediano tamaño, tiene una mancha en el pecho blanca. Su cuerpo es esbelto y alargado, la cabeza grande y alargada, más clara que el resto del cuerpo. El hocico es alargado y termina en una nariz color carne. Sus patas son cortas, más oscuras que el cuerpo.



Gato montés:
Es un felino de pequeño tamaño. Suelen ser de color predominante pardo grisáceo atigrado, más claro y ocráceo en el vientre y partes inferiores, con cuatro rayas negras longitudinales en la frente que van a converger en una línea que recorre toda la espina.

Gavilán:
Las partes superiores son oscuras, mientras que las inferiores son rojizas listadas en los machos y blanquecinas en las hembras, que son, de mayor tamaño que los machos.



Gineta:
De pelo amarillento a grisáceo. Las orejas son grandes y redondeadas. El cuerpo es alargado y elástico, con unas patas anteriores cortas en contraste con las traseras. Los pies son redondeados.

Jabalí:
Es un mamífero de tamaño mediano provisto de una cabeza grande y alargada, en la que destacan unos ojos muy pequeños, las patas son muy cortas y el cuerpo rechoncho. Es de color grisáceo uniforme.



Rabilargo:
Se caracteriza por su larga cola y sus alas cortas. Tiene un capirote negro, la garganta blanca, el cuerpo leonado y las alas y la cola azules. Las patas son negras, al igual que el pico.



Zorro:
Posee un fino hocico y una espesa cola, tiene largas orejas y pelaje corto. Son solitarios cazando su presa.

Tejón:
Posee patas muy cortas pero fuertes, el pelaje es largo mezclando el blanco con el negro. El olfato y el oído del tejón están muy desarrollados, mientras que la vista la tienen más limitada.

